



Banco Central de Nicaragua
Emitiendo confianza y estabilidad

“LANZAMIENTO DE REVISTA DE ECONOMÍA Y FINANZAS DEL BCN”

Presidente Ovidio Reyes Ramírez
23 de octubre 2014

Buenas tardes autoridades universitarias, investigadores, docentes, estudiantes, funcionarios de instituciones públicas y privadas y medios de comunicación que nos acompañan en este día.

Dentro del proceso de impulso de la investigación científica, el día de hoy realizamos el Lanzamiento del primer volumen de la Revista de Economía y Finanzas y la publicación de la serie de Documentos de Trabajo del Banco Central de Nicaragua.

Las investigaciones económicas incluidas en la Revista de Economía y Finanzas tienen el objetivo de ampliar nuestro horizonte de conocimientos económicos, sociales y financieros para motivar la investigación científica y el conocimiento de nuestra realidad. Todo ello encaminado a ofrecer soluciones prácticas y orientaciones concretas para las políticas de desarrollo económico de Nicaragua.

Dado que la realidad económica es compleja y amplia, las áreas y temáticas sobre las que versan estas investigaciones también son diversas y ofrecen diferentes enfoques teóricos y metodológicos.

La Revista de Economía y Finanzas, desde este año 2014, se publicará con una periodicidad anual; ofrecerá documentos de investigación de carácter teórico, empírico, metodológico y de investigación aplicada. Presenta una estructura, contenido y diseño acorde con lineamientos editoriales internacionales que garantizan neutralidad y rigurosidad científica.

Para esta primera edición de la Revista, las investigaciones incluidas provienen de tres fuentes:

- el Premio de Economía, Finanzas y Desarrollo “Vicente Vita Rodríguez” en la que participan investigadores de todo el mundo.

Discurso



Banco Central de Nicaragua

Emitiendo confianza y estabilidad

- la Jornada de Investigación “Robert Solow” que promueve la investigación entre los servidores públicos del BCN.
- Y trabajos provenientes de la agenda de investigación de nuestra institución desarrollada por la Oficina de Investigaciones Económicas de la División Económica del BCN.

Para ediciones posteriores, la Revista de Economía y Finanzas estará abierta a publicar investigaciones de carácter nacional o extranjero.

En esta primera edición de la Revista de Economía y Finanzas se presentan cuatro trabajos de investigación. Dos de ellos son los ganadores del Premio Economía, Finanzas y Desarrollo “Vicente Vita Rodríguez” del año 2013 y los otros dos fueron realizados por funcionarios de nuestra institución.

Los temas de estas investigaciones son variados. Dos son de carácter macroeconómico: uno analiza los factores que influyen en el traspaso de las variaciones del tipo de cambio nominal a los precios y, por ende, a la inflación. El otro aplica la relativamente reciente metodología de modelos de gravedad para analizar la dinámica de las exportaciones de Nicaragua.

La tercera investigación ofrece una metodología de cálculo que aprovecha el nuevo sistema de cuentas nacionales con año de referencia 2006 para analizar la incidencia sobre la economía nacional de diferentes sectores económicos. Y el cuarto artículo es una investigación sobre el sistema educativo nicaragüense, que analiza las brechas salariales de los docentes, siendo éste un tema relevante para el aumento de la productividad y el desarrollo del capital humano de Nicaragua.

Por otra parte, el día de hoy también estamos publicando la serie de Documentos de Trabajo del Banco Central de Nicaragua, que a este momento acumula 44 estudios que se refieren a temas de economía, finanzas, banca central, mercado laboral, impuestos y otros temas, como resultado del esfuerzo de años de trabajo de la institución y sus colaboradores. Estos estudios se encontrarán disponibles a partir del día de hoy en la página web del BCN.

El Banco Central de Nicaragua seguirá apoyando la investigación, no obstante, la agenda de investigación nacional, no sólo debe ser implementada por el BCN, sino por

Discurso



Banco Central de Nicaragua

Emitiendo confianza y estabilidad

diversos agentes económicos: investigadores independiente, docentes, estudiantes, el sector privado, otras instituciones públicas, en fin, todos estamos invitados a contribuir con nuestras ideas, rigor científico y trabajo profesional para el desarrollo de nuestra nación.

Por nuestra parte, nos comprometemos a continuar creando los espacios para fomentar la investigación, como el Premio de Economía, Finanzas y Desarrollo, para el cual tenemos programados anunciar el próximo mes los ganadores de la convocatoria para el año 2014; continuar también impulsando una amplia agenda investigativa a lo interno de nuestra institución; apoyar la formación de profesionales con formación académica sólida e integral a través de la convocatoria del programa de becas para la carrera de Ingeniería en Economía y Negocios; y por supuesto, continuar implementando el programa de modernización estadística, a fin de proveer una base sólida de información para la investigación.

Como institución monetaria y formuladora de políticas, el BCN se siente orgulloso de contar con un instrumento adicional para el intercambio de ideas y el crecimiento continuo del conocimiento, como una iniciativa adicional de nuestra institución para continuar forjándose como un centro de pensamiento económico que aporte al desarrollo integral de nuestro país.

Muchas gracias.

Discurso